

**35. Sächsischer Ärztetag / 73. Kammerversammlung
13. und 14.6.2025**

**Verleihung der „Hermann-Eberhard-Friedrich-Richter-Medaille“ an
Herrn Präsident OMR Dr. Johannes Steinhart**

Laudatio

Die Sächsische Landesärztekammer ehrt mit der „Hermann-Eberhard-Friedrich-Richter-Medaille“ wegen seiner außerordentlichen Verdienste um die grenzüberschreitende, auf Kooperation ausgerichtete ärztliche Selbstverwaltung und Berufspolitik, Herrn Präsident OMR Dr. Johannes Steinhart aus Wien.

Präsident OMR Dr. Steinhart hat sich für die ärztliche Selbstverwaltung und die grenzüberschreitende Kooperation zwischen Österreich und dem Freistaat Sachsen in besonderem Maße verdient gemacht.

Herr Präsident OMR Dr. Steinhart wurde 1955 in Wien geboren. 1973 legte er die Matura ab. Im Jahr 1983 erfolgte die Promotion zum Dr. med. univ. Nach der Tätigkeit als sog. Turnusarzt im Haus der Barmherzigkeit und in der Krankenanstalt des Göttlichen Heilandes, folgte 1987 dort auch die Ausbildung (WB) zum Facharzt für Urologie an deren urologischer Abteilung, die er im Jahr 1992 abschloss.

Nach der Tätigkeit als Oberarzt an seiner Ausbildungsstelle übernahm er 1992 dort die ärztliche Leitung und Geschäftsführung, die er bis in das Jahr 2015 innehatte.

Seit 1993 arbeitet er zudem als niedergelassener Facharzt für Urologie mit Kassenverträgen.

Das ehrenamtliche Wirken von Herrn Präsident OMR Dr. Steinhart begann bereits im Jahr 1989 als Kammerrat in der Vollversammlung und im Vorstand der Ärztekammer für Wien. Von 1993 bis 1999 war er Vorsitzender des Verwaltungsausschusses des Wohlfahrtsfonds der Ärztekammer für Wien. Von 1999 bis 2022 fungierte er als Vizepräsident der Wiener Ärztekammer und Kurienobmann der niedergelassenen Ärzte. Im gleichen Zeitraum war er Mitglied der Bundeskurie niedergelassene Ärzte der Österreichischen Ärztekammer. Von 2012 bis 2017 war er 3. Vizepräsident, von 2017 bis 2022 2. Vizepräsident der Österreichischen Ärztekammer, wobei er in dieser Zeit zugleich auch als Obmann der Bundeskurie niedergelassene Ärzte fungierte.

Seit Mai 2022 ist Herr OMR Dr. Steinhart Präsident der Ärztekammer für Wien, seit Juni 2022 auch Präsident der Österreichischen Ärztekammer.

Bereits frühzeitig engagierte sich Herr Präsident OMR Dr. Steinhart in außergewöhnlicher Weise für die Interessen und die gemeinsamen Anliegen der niedergelassenen Ärztinnen und Ärzte. Als ehemaliger Krankenhausmanager und aus seiner jahrzehntelangen Erfahrung als Kassenarzt sowie in seiner Funktionärstätigkeit in der Wiener und in der Österreichischen Ärztekammer kennt er das österreichische Gesundheitssystem aus dem Effeff, wobei er stets auch internationale Entwicklungen im Blick hat.

Herr Präsident OMR Dr. Steinhart führt mit Erfolg die jährlich stattfindenden Wiener Symposien fort – in diesem Rahmen tauschen sich Vertreter österreichischer und deutscher Ärztekammern über relevante und für den Berufsstand wichtige Themen aus, wobei er ein großes Augenmerk

auf die medizinische Versorgung durch niedergelassene Ärzte mit Blick auf die Besetzungsprobleme von Kassenstellen im ländlichen Raum, die Digitalisierung, den Ärztemangel in der Allgemeinmedizin und in der Kinderheilkunde sowie auf das Thema Kommerzialisierung legt.

Aktiv unterstützt Herr Präsident Dr. Steinhart zudem die Fortsetzung der seit 2014 jährlich stattfindenden gemeinsamen Arbeitssitzungen zwischen beiden Ärztekammern. In diesem Rahmen wird versucht, über Best-Practice-Vergleiche Optimierungsbedarfe in der ärztlichen Selbstverwaltung zu detektieren.

Überdies unterstützt er die im Jahr 2007 zwischen dem Freistaat Sachsen und der Österreichischen Ärztekammer abgeschlossenen Freundschaftsvereinbarung – die Sächsische Landesärztekammer trat dieser später bei.

Herr Präsident OMR Dr. Steinhart hat sich durch seinen beispielhaften unermüdlichen Einsatz um den Ausbau der grenzüberschreitenden Kooperation der beiden Ärztekammern hoch verdient gemacht. Die herausragende fachliche und persönliche Kompetenz, das Engagement und das berufspolitische Gespür für Angelegenheiten der Ärzteschaft von Herrn Präsident OMR Dr. Johannes Steinhart würdigt der Vorstand der Sächsischen Landesärztekammer mit der Verleihung der Hermann-Eberhard-Friedrich-Richter-Medaille.

Dresden, 13. Juni 2025

Erik Bodendieck
Präsident